
千万存款
只余一元

! ! ! !沈阳储户赵文（化名）女士在中国银行辽
宁省盘锦市兴隆大街支行（以下简称兴隆大街
支行）存入的 !"""万元存款，在存入一个月之
后被别人转走，仅剩 !元。而将钱转走的人，竟
是该支行行长李军。

赵文目前已向盘锦市中级人民法院起诉
中国银行盘锦兴隆大街支行，要求中国银行支
付 !"""万元存款。而中国银行盘锦市分行（以
下简称盘锦分行）已向盘锦市公安局报案，公
安局已经立案，李军也被刑事拘留。

银行“揽储”利息奇高
赵文在银行工作，有系统内的朋友向她推

荐兴隆大街支行，称只
要把 !""" 万元存入该
支行一个月，就可以拿
到 !#万元高额利息，正
常利息仅 $万元。
“如果是借给私人

用，就是给我 !#"万元
利息我也不敢借，但把
钱存入银行，我觉得非
常安全，况且只需要存
一个月。”赵文称，银行这种“揽储”行为在系统
内很常见。利息由介绍人支付，钱存在银行里
肯定万无一失。
今年%月 &日，赵文来到兴隆大街支行以自

己的名字开户，并转账 %笔共 !"""万元存入该
账户。几天后，赵文通过介绍人拿到了 !#万元
利息。然而，'月 (日，赵文来到盘锦支行取款
时，却发现存折内存款仅剩 !元，而赵文自存款
后从未到银行取款，至今存折上显示仍然是
!"""万零 !元。赵文告诉记者，该支行行长李
军坦言，这笔钱是他汇款转走了急用，并承诺几
天内就转回来，希望赵文能给他几天时间。

他人代办转账签名
没有密码，没填汇款单，也没有本人的签

字，这 !"""万元巨额存款是如何在赵文不知
情的情况下被转走的？
“钱明明存入银行，存折上写得清清楚楚，

即使是银行行长也不可能随意挪用啊。”赵文

说，这位李军行长坦言，其实 !"""万元在存入
银行时就已经被转走了，是办理的转账，将钱
转到中国银行其他人的账户上。
赵文告诉记者，李军曾亲口向她承认：当

时赵文在银行，当赵文把 %笔共 !"""万元汇
入自己在中国银行的账户时，李军要求赵文在
前台查询核实钱是否到账，并输入查询密码。
而事实上，这个查询密码是李军办理汇款业务
需要的转账密码。李军当时已经为这笔钱办理
了汇款业务，密码输入后，钱随即被转走。

赵文称，汇款还需要汇款凭证，而汇款凭
证和签名都是由别人填写的。$名银行授权人
员就是李军自己和他授意的银行其他两名工

作人员。因为，李军的行
长级别已经可以授权
!"""万元的转账。

记者在赵文提供的
一段暗拍视频中看到，这
名自称“李军行长”的人
承认，这 !"""万元的转
账单不是赵文填写的，并
承诺会在几天内把钱筹
到尽快还给赵文。

银行监管存在漏洞？
赵文说，她随后和李军来到中国银行盘锦

分行找到了分行纪委负责人。该负责人表示，让
赵文和李军自己解决，称自己不分管此事，要明
天早上开完会后才能决定下一步怎么办。
无奈之下，赵文只能到盘锦市中级人民法

院起诉，第二天被告知，这名行长已经被停职。
赵文说，目前存折上还显示存款为一千万零

一元，银行却拒付。赵文要求银行支付这笔钱。
“是不是银行监管存在漏洞，现在还很难

说。”中国银行盘锦分行纪委书记韩长岭说，李
军是不是有违规行为，还没有确定。一切都需
要等待警方进一步调查的结果。针对赵文现在
支取存款的要求，银行只有等到司法机关查清
事实后，才能给储户一个交待。
记者随后来到盘锦市公安局。李军的一名

同伙在笔录中承认，他们把挪出来的钱用来投
资房地产、还高利贷了。 中国青年报 !王晨"

中行一支行行长授权
代办转走储户资金———
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! ! ! !西南财经大学和人民银行日前
共同发布《中国家庭金融调查报告》
显示，中国自有住房拥有率高达
#*)&#+，远超世界 &"+左右的水平。报
告还称，,"!!年中国城市户均拥有住
房为 !),,套。这一数值与 ,"!"年中
金公司发布的数据 ")(%套住房相比
有大幅提高。消息一出即引来众多网
友热议，许多网友表示如此高的数据
与现实不符，有种“被平均”的感觉。
“大炮”任志强在看到新闻之后

也第一时间在微博中转发，并称“城
市户均住房总量尚达不到 !：!，尤其
是成套住宅。”“中金的数据更可靠。”
一项关于“为何出现如此高比例

原因”的网友调查显示，('+的网友
选择了“户籍制度”这一原因，其中有
网友回复说：“我在农村和父母是有
住房，但现在我绝大多数时间在城市

工作生活，以后也想在城市生活下
去。所以从数据上看，我有住房，但我
现在的生活状态就是没房，而且买房
这个梦越来越不现实了。”
同时还有很多网友表示自己“被

平均”了，网友“心理学的疯子”就反
问道：“假设你有 !"套房，我没房，你
能说我俩每人都有 '套房子吗？”
对此，上述调查中心昨天解释

称，虽然我国家庭自有住房拥有率
远高于国际平均水平，但不同年龄
段、不同地区家庭自有住房拥有率差
异较大。北京、上海、深圳自有住房拥
有率低于全国其他城市地区。解释发
布后，仍有专家对这一数据提出质
疑，中原地产市场研究总监张大伟表
示，这样的数据意义不大，农村和城
市的自有住房不能混为一谈。
综合羊城晚报!京华时报报道

不妨畅想下公款消费实名制
不是煽风点火般的矫情，而是实实在在的国情———! ! ! !近年来# 越来越多的实名制来

到我们的生活中$ 中国人民大学教

授周正孝认为# 实名制作为一种行

政管理手段# 应该在涉及公共权力

和公共利益的领域推行# 比如说公

款消费%公职人员财产公示%人大代

表实名发言等等领域$

实名制像&万金油'#在我们这

个问题多多的社会之中# 往往被拿

来解一时之困$不过#对于周正孝先

生所提的&公款消费实名制'而言#

笔者举双手支持$ 虽然实名制在当

下遇到了这样那样的执行问题#但

是# 我们不能因为实名制的执行遇

到了一些问题就否认它对于社会规

则的保证与社会公平的促进# 尤其

是在公共领域# 对于一些涉及公共

利益的事情#实名制仍然不可或缺$

公款消费没有错# 错就错在没

有实名和透明$所有的国家#都存在

公款消费#上至中央政府#下至村委

会(大到大型央企#小到微型公司都

不例外$可以说#公款消费是与社会

的正常运转同步而行的# 社会不可

能完全杜绝公款消费$确切地说#公

款消费是一个中性词#但是#公款消

费如果不透明# 权力又缺乏有效的

监督与约束机制# 公款消费必定会

成为职务腐败的重灾区$

虽然说现在实行公款消费实名

制仍然缺少必要的实施条件#也没有

具体执行方案#但是#这不妨碍我们

做一下理论的畅想$ 在笔者看来#公

款消费实名制至少有如下社会意义!

其一#让&三公'经费透明化#有

助于打造透明政府#实现阳光执政$

从去年开始# 中央各部委开始公开

&三公'经费#但是#对于公众而言#

要么看不懂这些名目繁多的数字#

要么不相信这些连官员都不相信的

数字$究其原因#现在公布的&三公'

经费数额# 没有具体的人员消费名

单$ 而实名制可能就会解决这一问

题$这也会为打造阳光政府%透明政

府迈出强有力的一步$

其二#公款消费实名制#会有效

避免公款消费的腐败空间$实名制的

作用在于透明化的监督$ 但是#细细

说来#公布姓名与公布数字又不完全

是一个概念#数字背后可能站着一群

所谓的责任人#而在姓名之下#谁用

公款吃了上万元的大餐#谁用公款买

了一条内裤都会明明白白#这会产生

&莫伸手#伸手必被捉'的效果$因此#

在实名制之下#公款消费背后的腐败

空间必然会大大缩小$

实名制# 作为社会的一种有效

治理手段%一种社会规则#不能只瞄

着老百姓$如果把实名制当成是权利

和义务的统一#要求公众在享受高规

格服务的同时付出相应的实名义

务#那么#最应该做出实名制义务的

是官员群体)))这不是煽风点火般

的矫情#而是实实在在的国情$ 如其

不然# 实名制这个好钢就永远不会

用在好刃上$ 法制日报!王传涛"
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! ! ! !中央人民广播电台 走高速公
路要交通行费，这个司机们都知道，
但是跟你说交超时费，你会吃惊吗？
最近，河北石家庄的高先生就

因为这心里有点不痛快。晚上 #时
多，高先生从河北鹿泉走高速回石
家庄行唐老家。夜里 !"时多，在石
家庄服务区，高先生感觉身体有点
不舒服，吃药后就在车上睡着了。
可能是太疲惫了，等高先生醒

来时，已经是第二天早上 #时多了。
这时候距离他上高速已经过去了
!,个小时。当重新上路的高先生准
备从行唐南出口下高速时，收费站
工作人员告诉高先生，由于他在高
速路上停留的时间超过了 !,小时，
因此在 %"元高速费之外，还必须缴
纳几乎 !"倍于路费的 $#'元“超时
费”。!'年驾龄的高先生纳闷了。

对此，工作人员解释说，《河北
省收费公路货运车辆记重收费等有
关问题的通知》里明确规定了，在河
北省境内的路段内出入站时间超过
!,小时以上的车辆都算作“超时
车”，是要收取一笔费用的。
据悉，中国多地均有对超时车

辆额外收费的规定，但司机如出示
行驶期间住宿或餐饮的票据，可按
正常收费。公路管理部门表示，这是
为了防止有的司机“换卡逃费”。

如果司机真是困极了睡了一
觉，又的确没有买东西的必要，但的
确又超了时，难道就默认有“换卡逃
费”的嫌疑？这不是宁可错杀三千，
不可放过一人吗？对此，北京国纲华
辰律师事务所律师郝劲松认为，收
取超时费绝对不是打击“换卡逃费”
的最好办法，涉嫌不当得利。

我在养老院当义工
! ! ! !养老院，到底是欢乐的，还是悲
凉的？记者以义工身份，在上海中心
城区一家养老机构中，义务劳动近
半月，近距离观察养老院生态……
"更多内容详见新一期#新民周刊$%


